
女性购房潮背后是什么
既然两个人结婚过日子，就应该同心同德、相濡以沫，心往一处想，劲往一块使。婚还没

结呢，先想着离婚以后的事了，又是考虑财产分割，又是研究法律条文，累不累呀？

□李春娟
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据《齐鲁晚报》载，随着
潍坊楼市开始回暖，越来越多
的女性开始成为购房人群。在
一些统计中，女性购房者占到
近 半 数 , 与 男 性 “ 买 房 娶 媳
妇”形成对照。

我国观念传统，就拿婚姻
来说，中国人讲究男娶女嫁，
男方要娶媳妇，就要有房子。
虽然在现实生活中，女方家庭
条件好的也可以买房子，男方
也可以倒插门，或者男女双方
共同买房等等情况也都存在，
但是在很多人的传统观念中，
婚姻中提供房子的一方，就应
该是男方。

由于这些传统思想的存
在，在日常生活中，我们也见
到过或者听说过这样的事情，
有一些恋爱中的青年男女，本
来感情挺好，已经到了谈婚论
嫁的地步，但就是因为男方没
有房子，导致有情人难成眷
属。在这些事情当中，女方的
父母很大程度上扮演了“恶
人”的角色，有的父母直接提
出，没有房子，结婚免谈。其
中，有的父母是受传统思想的
影响，觉得男方没有房子，女
儿结婚没有面子；也有的父母
是出于疼爱女儿的考虑，想让
女儿婚后生活舒适一些，所以
提出房子的要求。

结婚买房，这也是很正常

的事情，既然早晚都得买，一
些男方家庭也就顺应了女方的
要求，或者自己经济条件具
备，或者亲戚朋友资助，购买
了房产。但是，让人头疼的事
还在后面。部分女方家庭提出
了房产证上加上女方名字的要
求，防止以后万一婚变，女儿
什么也得不到。相当多的男方
家庭自然是不同意，自己辛辛
苦苦花钱买房，反而要写上女
方的名字，而且还是害怕离婚

得不到好处，感情上就无法接
受。于是也引出了很多的家庭
矛盾。所以，一些女方家庭干
脆自己买房子，或者为了图个
清静，或者是为了婚姻中增加
底气，这些使得女性购房者数
量比例都在增加。

笔者不由感叹，有时候人
们算计得真是太累。既然两个
人结婚过日子，就应该同心同
德、相濡以沫，心往一处想，
劲往一块使。这样，家庭才会

和睦，小日子才会红火。婚还
没结呢，先想着离婚以后的事
了，又是考虑财产分割，又是
研究法律条文，累不累呀？有
这些心思，好好过日子不是更
好吗？

服务思路早就该换换了
□李洪嵩

这些天，省内媒体做调查，
看谁曾经在到政府部门和事业
单位办事时受到过难为。笔者
对此发过看法，随着法制的健
全，人们维权意识增强，政府部
门和事业单位工作效率大大提
高，市民办事不再感觉像以往那
么为难了。然而，事情并没有到
此结束，一个很大的问题，就是
仍然有部分政府部门、事业单位
工作人员的观念存在问题。

作为公务人员、事业单位

工作人员，所做的一切，都是自
己的本职工作，都是为了维护
社会秩序和经济秩序的有序运
转。但是，由于长期以来形成的
衙门观念，一些人忘记了自己
的本职工作，总以为自己是“父
母官”，不是来服务的，而是老
百姓求自己办事的。这样的观
念一旦树立起来，事情也就随
之难办了。区区一件小事情，不
进政府部门办不了，要进门，却
又要费九牛二虎之力，最终能
否办成，还要看具体负责人。有
时候，仅仅因为是盖章，就要三

番五次跑“衙门”，不是拿章人
不在，就是自己准备不充分，很
少有一次性把事情办妥的。

这种情况的存在，归根结
底是部分工作人员的服务意识
不到位。作为工作人员，要做的
事情就是如何减少群众的不
便，让他们在办事情时候，尽量
能够一次成功，做好他们的服
务，才是工作人员的本职。至于
某些个别人，拿腔拿调，甚至于
索取财物，那更是错上加错，不
仅仅需要禁止，更需要用法律
手段加以严惩。因此说，个别公

务人员的观念必须加以转变，
遇事，多为老百姓想想。

观念变了，事情就好办了。
凡事从群众实际需求出发，把
他们为难的事情，当做自己的
事情去做，最终才会赢得口碑。
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清明祭祖烧iPhone

清明节临近，各种各样的祭品也
开始走俏。有网友在淘宝上发现，时下
流行的iPhone4、iPad变成纸扎祭品，并
且热卖，商家称此为让逝者感受到社
会的进步。一时间，对高档电子产品变
成祭品的讨论在微博大热。

@你好goodbye：其实iPhone这种
产品还是见仁见智，对于会用的人它
真的很好用，而对于不会的人它也不
过是一台手机，发发短信打打电话上
上微博。给逝者烧iPhone这一行为只
能反应出这个社会的浮夸与不现实，
看起来实在可笑。只能说没必要。

@睿斌的角落：无聊！人在世的时
候多管管，多关心关心！人死了，活的
人摆什么谱，弄这些乱七八糟的东西
干嘛！人死后真的能得到这些用？要孝
敬不如人活在世上的时候孝敬！

@面对逃避：人在世时好好珍惜
他人，珍惜自己，这样就最好了。至于
什么让先人体会社会进步，我是不能
理解有这样观点的人。珍惜现在最重
要了，买这些的无非就是让还在的人
得到宽慰罢了，哪有那么神。

@春木木Li：不得不承认，现在的
人什么想法都可以有，也都大胆去做，
没有人能阻止他们的这种行为，但是
你需要做的是抱着一颗平常心和晚辈
该有的孝心，去做你认为值得做的。

@冬季午后的阳光：让我眼前一
亮的是，在这个小乡镇里，清明的时候
也有那种纸做的菊花，用来拜祭，很漂
亮，记得小的时候，我们都是自己在田
地里摘些漂亮的小花。

李小凯 整理
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